

SUSCRIPCIÓN:

REDACCION:

Orihuela: una pta. al mes.  
Fuera: tres meses, 3'50 id.

Calle de Flores número 5.  
La correspondencia á la

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 10 de Mayo de 1905.

ADMON.: FERIA, 6.

## ACTUALIDAD

*A lo que sea*

Muy á pesar de las grandes desdichas y de los graves y árdulos problemas que hoy agobian al pueblo español, este es feliz con su carácter indifente, siempre amigo de lo nuevo y mucho más si esto nuevo arrastra fiestas, ruido de alegrías, colores, entonces.... ¡fuera penas! Allí queda eso y lleve otro la carga.

Nosotros hemos alabado y aún se nos figura poco todo cuanto se ha hecho para conmemorar en el tercer centenario la publicación del libro inmortal de Cervantes, siquiera para honrar su memoria hoy, ya que sus contemporáneos le olvidaron ó no supieron conocerle entonces, pero es que siendo perfectamente compatible el interés que pudieran haber despertado las fiestas con otros intereses quizá más urgente, todos nos hemos ido con armas y bagajes al reclamo de lo más grato haciendo caso omiso de aquellos conflictos que siguen en pie agravados por el tiempo que pasa.

Ya habrá terminado á la hora en que estos renglones salgan á la calle, el ruido de las fiestas en muchas partes de las que solo quedara un recuerdo muy agradable; en otras continúan.

Por lo que á Madrid se refiere y si nos atenemos á lo que dice «La Correspondencia de España,» las fiestas del centenario que la primer capital de la nación ha organizado, resulta un fracaso en todo cuanto la gestión oficial ha puesto mano. Milagro hubiera sido acertar por esta vez.

Pero no emitamos juicios sobre este particular, puesto que está á cargo de nuestro compañero «Kandal,» que como testigo no corre el riengo, de equi-

vocarse, y él tiene prometido referente al asunto un artículo á los lectores de EL DIARIO.

Muy contados han sido los pueblos de España, que no han hecho algo estos dias en honra y memoria de Cervantes y en no pocos sitios de allende las fronteras.

En Argel, Lisboa, Paris etc. etc. se ha conmemorado dignamente el tercer centenario de la publicación del «Quijote.»

Pero como decimos antes ya que el ruido, el entusiasmo, la novedad, nos ha hecho olvidar volvamos de nuevo nuestra vista hacia esas regiones de esta desdichada nación, las cuales sufren la peor, la más grave de las calamidades como es el hambre.

La crisis obrera toma proporciones que dan miedo.

Las últimas sequías han apurado las cosechas, y en muchas partes, en Andalucía sobre todo, ya no queda esperanzas. Los braceros del campo están sin trabajo en un número de mucha consideración y las subsistencias escasean y después de pocas son caras, á precios de los que hace imposible la vida.

Y mientras tanto, que hacen nuestros gobernantes? Nada: bien se vé.

A pesar de las protestas de las minorías parlamentarias el gobierno sigue tan satisfecho con su política personal y cómoda.

Los anuncios de tempestades cambiaron y á pesar de los pesares Villaverde abrirá las Cortes cuando le venga en gana ó le convenga sin temor de que se hunda el firmamento ni que tiemblen las esferas. Ya sabia él quienes eran sus enemigos.

Se abrirán definitivamente el día 14 de Junio y el decreto convocándolas se firmará, según el ministro de la Gobernación, del 23 al 25 de este mismo mes... Por fin, hombre; los jefes de las

minorías deben dar ahora las gracias al celebre saneador, para que todo resulte peregrino en esta jornada.

Clama el pueblo desde abajo pidiendo, no soluciones si no pan, que le falta, pero arriba sigue la danza, todos son felices ¡y tanto! y aquí ¡podía aplicárseles el célebre cuento, de aquél alcalde de Gangópolis que cuando concluía de comer exclamaba con la mayor satisfacción—¡Gracias á Dios, ha comido hoy todo el pueblo de Gangópolis!

Lo que no cabe la menor duda es que Villaverde tiene contados sus dias como jefe del Gobierno.

Treinta y dos diputados ministeriales quieren dirigirle un mensaje pidiendo la inmediata apertura de las Cortes y estos mismos se han dirigido á los correligionarios que residen en provincias pidiéndoles su adhesión para llevar á cabo este acto.

Sánchez Guerra, pronunció un discurso hace dias en el Círculo Conservador de Madrid en el que dibujó una marcada hostilidad al gobierno de Villaverde, y hay quien cree que Maura no es ajeno á esta salida de Sánchez.

Villaverde, como nuevo Tenorio sigue oyendo los cantos funerales á su persona.

Así están hoy las cosas, veremos lo que nos reserva el porvenir.

## NOSTALGIA

*A mi madre.*

Effugio de los mares de mis dolores,  
que evapora la llama de mis amores,  
mientras palpita ansiosa mi alma afligida,  
madre amorosa y dulce, madre querida,  
hacia tí como el ave que hiende el viento,  
entre suspiros vuela mi pensamiento.

En tu tierno regazo, con complacencia  
pasé los bellos años de mi existencia  
en mi delirio amante y de tu embalse  
mi sonrisa anunciaba siempre tu beso,  
beso sabroso y puro, beso bendito:  
¡cuántos besos ahora, ¡ay!, necesito!

Dentro de un mar de pena mi alma  
(sepulta,  
lejos del horizonte que á tí te oculta,  
de la nostalgia triste en las lentas horas.  
á las aves pregunto si tú me adoras,  
y el aura que murmura «sí» me contesta;  
más ¡ay! no es de tus labios esa respues-  
(ta!...

Por eso como efluvio de mis dolores,  
que evapora la llama de mis amores,  
mientras palpita ansiosa mi alma afligida,  
madre amorosa y dulce, madre querida,  
hacia tí, como el ave que hiende el viento,  
entre suspiros vuela mi pensamiento.

*Justo García Soriano.*

## ÚLTIMO CANTO DE LORD BYRON EN GRECIA

¡Tiempo era, corazón, que dejaras  
de latir, puesto que ya no hacer latir á  
otros!... Más, no, aunque yo no puedo  
ser anado ya, menos todavía.

Mi vida toca á su ocaso. Las flores y  
las alegrías del amor me abandonan;  
solo el gusano roedor, mi pensar se  
queda.

El fuego que arde en mi seno seme-  
ja la llama solitaria de un volcan, nin-  
guna antorcha se enciende en su luz...  
¡es una para fúnebre! Esperanzas, te-  
mores, celos, zozobras, ya no volveré á  
sentiros.

...Más no debiera ser así y en este  
sitio, donde semejantes pensamientos  
turban mi alma, ni á esta hora en que  
la gloria condecora la tumba del héroe  
ó corona del laurel su frente.

¡Mira á tu alrededor! ¡Allí está la  
espada, allí tienest tu santa enseña, el  
campo de batalla, la gloria y la Gre-  
cia!...

¡Despierta, oh alma mía, despierta!,  
no olvides de qué noble origen emana  
la sangre que circula por mis venas.

Hollemos con desprecio pasiones na-  
cienas, indignas de la edad viril; ¡indi-

ferentes deben serme sonrisas ó des-  
denes!

¿A que vivir si echas de menos la  
juventud y los placeres? ¿Quiéres una  
muerte hermosa?... Allí tienes. ¡Al com-  
bate, oh Byron, y dá un último adios á  
la vida!

Busca lo que es muy raro de buscar  
y fácil de encontrar; la tumba de un  
guerrero.... Busca, escoge tu sitio y  
descansa....

*Lord Byron.*

## DE CERVANTES

*Elogio del sueño.*

¡Bien haya el que inventó el sueño,  
capa que cubre todas los humanos pen-  
samientos; manjar que quita el hambre;  
agua que ahuyenta la sed: fuego que  
calienta el frío; frío que templar el ar-  
dor; moneda general con que todas las  
cosas se compran, y, finalmente, ba-  
lanza y peso que iguala al pastor con  
el rey, al simple con el discreto! Sólo  
una cosa tiene mala el sueño, y es que  
se parece á la muerte; pues de un dor-  
mido á un muerto hay muy poca dife-  
rencia.

Sea moderado tu sueño, que el que  
no madruga con el sol no goza del día.  
Y advierte que la diligencia es madre  
de la buena ventura; y la pereza, su  
contraria, jamás llegó al término que  
pide un buen deseo.

*Graciosa descripción de la muerte.*

«A buena fe no hay que fiar en la  
descarnada; digo en la muerte, la cual  
tan bien come cordero como carnero; y  
á nuestro cura he oido decir que con  
igual pie pisaba las altas torres de los  
reyes, que las humildes chozas de los  
pobres. Tiene esta señora más de poder  
que de melindre, no es nada asquerosa,  
de todo come y á todo hace, y de toda  
suerte de gentes, edades y preeminen-  
cias hincha sus alforjas; no es segadora  
que duermen las siestas; que á todas ho-  
ras siega y corta, así la seca como la  
verde hierba, y no parece que masca,  
sino que engulle y traga cuanto se le  
pone delante; porque tiene hambre ca-  
nina, que nunca se harta; y aunque no

tiene barriga, da á entender que está  
hidrónica y sedienta de beber todas las  
vidas de cuantos viven, como quien se  
bebe un jarro de agua fría.»

*Miguel de Cervantes*

## Eléctrica del Molino de la Ciudad

Para el nombramiento de cobrador  
del alumbrado eléctrico suministrado  
por la «Eléctrica del Molino de la Ciu-  
dad,» se saca á concurso por el térmi-  
no de quince dias á contar desde la fe-  
cha; debiendo presentar los interesados  
en las oficinas de esta Central, Calle  
de Loaces, las proposiciones que esti-  
men por conveniente bajo pliego ce-  
rrado á las que han de servir de base,  
las condiciones siguientes.

1.ª Se le abonará el uno y medio  
por ciento del importe de los recibos  
que se le entreguen y cobre.

2.ª Entregará diariamente la recaudación y presentará los recibos que no haya cobrado, todas las noches al Administrador en la oficina de dicha Central.

3.ª Como garantía para adjudicarle el servicio de que se trata, prestará una fianza en efectivo ó metálico, ó valores del Estado, la cantidad de ocho mil pesetas efectivas, que depositará en poder del dueño de la Central ó en el Banco de España á nombre del antedicho dueño.

4.ª De los valores que deposite en papel del Estado, le será abonado en cuenta el interés que estos produzcan y si fuera en metálico se le abonará el cuatro por ciento.

5.ª La persona que presente proposiciones más ventajosas le será adjudicado este servicio.

6.ª El dueño de la Central, se reserva el derecho de admitir el pliego que le convenga ó desecharles todos.

Orihuela 9 de Mayo de 1905.

## INFORMACION

Nuestro amigo D. Francisco Sánchez Ferrer, está montando un magnífico estableci-

miento Repostería en la calle de S. Pascual, frente al café Gallístico.

Dicha repostería se abrirá al público el sábado día 13.

Descamos al Sr. Sánchez un buen negocio.

En Barcelona se han celebrado unos Juegos Florales.

Al leerse el nombre del autor premiado con el accessit de la Flor Natural, D. José Carnez, se produjo un gran escándalo, que se repitió más fuerte al leerse las poesías.

Ha salido para Madrid donde permanecerá una corta temporada el ilustrado canónigo de esta Catedral Sr. D. Francisco Herrera.

Lleve feliz viaje.

Un francés «vivo.»

En Barcelona ha detenido la policía á un francés, que se había venido á España en amorosa compañía de 20.000 duros.

Estos vecinos nuestros son terribles; nunca se exponen á ir á la cárcel por el simple robo de un moquero y si no que lo digan los Humbert.

Es lo que ellos dirán. ¡Cuando se lo lleve á uno el diablo que sea en coche al menos!

Ayer saludamos en esta á nuestros amigos de Almeradí D. Antonio y D. Mariano Girónés y D. Francisco Lucas.

En la pila bautismal de la parroquia del Salvador, recibió ayer por la tarde las regeneradoras aguas del Jordán de manos del ilustrado canónigo de la Colegiata de Alicante D. Manuel Bañón, el nuevo vástago con que Dios acaba de bendecir el hogar de nuestro distinguido amigo D. José de Madaria.

Apadrinaron al nuevo cristiano, el señor Alcalde D. Severiano de Madaria con su distinguida esposa Doña Ana Balaguer.

Dichos señores han tenido la atención de enviarnos un «dulce» para nosotros muy grato recuerdo, que esta redacción agradece y estima.

De la iglesia pasaron los invitados á casa de los padres, donde dichos padrinos les obsequiaron con un delicado «lunch.»

De nuevo, y por este motivo, felicitamos á los dichosos padres y hacemos votos porque el pequeñito Severiano, sea mañana un hombre de provecho en la sociedad.

Dice un estimado colega de Alicante:

«Se está terminando la siega de avenas y cebadas en los vecinos campos.

Por falta de lluvias los rendimientos serán escasos, necesitándose sesenta y más haces para recoger un cahiz de cebada de mala clase.»

Han marchado á pasar una temporada á sus magníficas fincas del campo de Salinas, nuestro querido y particular amigo el capitán de infantería D. Adolfo Lizón, acompañado de su señora y familia.

Se ha hecho cargo de este Juzgado municipal por ausencia del propietario D. Antonio Koca de Togores, el suplente D. Pedro Turon y Pastor.

Vadillo ha invitado á las compañías ferroviarias á que estudien y presenten á la aprobación del ministerio tarifas especiales para reducir los precios de transporte de los artículos de primera necesidad.

Nuestro distinguido amigo D. Antonio Koca de Togores, salió ayer tarde para Valencia, desde donde en unión de otros amigos, emprendieron un viaje á Niza, Jerusalem, Constantinopla y otras capitales del extranjero.

Feliz viaje.

En la posada de la calle de Muñoz, una caballería dió á otra una coz matándole en el acto.

De resulta de la visita girada á la casa número 8, de la calle de Alfonso XIII, propiedad de D. Joaquín Reymundo, ha sido apuntalada, hasta que cumplido el plazo que le ha sido señalado por nuestro digno alcalde, comience su desrribo.

Aplaudimos la actitud de tan celosa nutoridad.

Ayer cobraron los municipales el pasado mes de Marzo.

Hoy lo han verificado los empleados en secretaría.

Con esta fecha se ha expedido por esta alcaldía el título de guardia particular jurado á nombre de Antonio Martínez Alcaraz propuesto por Doña Amalia y D. Eladio Sanches para la custodia de la finca denominada «Cenuela», de este término y partido de La Rambla.

Según rumor que ha llegado hasta nosotros se trata, por el dueño de la casa que ha sido apuntalada en la calle de Alfonso XIII, pedir una prórroga de «dos» meses, al excelentísimo Ayuntamiento para proceder al derribo de ella.

Llamamos la atención de los señores concejales para que inspirándose en los deseos de sus administrados, no lo concedan por reclamarlo así la seguridad personal.

## ANTONIO FERNANDEZ

### Guarnicionero

En este taller montado recientemente, se hacen toda clase de trabajos correspondientes á dicho ramo.

Prontitud, Esmero y Economía.

8. Calderon de la Barca, 8.

## DINERO

Se desean colocar CIENTO MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Mancebería) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

## AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castalla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

Imprenta de Luis Zerón

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. <sup>a</sup>	0 25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. <sup>a</sup>	0'20	0,50	2,00	2'00
En 3. <sup>a</sup>	0'10	0'30	1,50	3'00

### ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una  
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.  
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.  
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.  
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

## AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

# EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

## CASA ESPECIALISTA

DE

**Maquinaria Agrícola y Vinícola**

DE

**Alberto Ahles y Compañía**

Madrid y Barcelona.

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.  
 Plaut Fr.—Gradas—Rodiyos—Trajillas último sistema.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—Segadoras de todos modelos.—Corta raices.—Aventadoras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azufradores Escelcior.—Bombas de todas clases, Cenas, prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, dirigirse al representante, en esta D. José Die Losada.

Alfonso XIII, n.º 30, Orihucla

# El Diario

Sr. D.